

Herr Michael Steinland (*29. Oktober 1961 in Templin) studierte Marine-Ökologie an der Wilhelm-Pieck-Universität in Rostock. Das Studium schloss er 1986 mit dem Titel „Diplom – Biologe“ ab.

Michael Steinland begann seine berufliche Laufbahn als Labormanager in einem chem.-phys. Analyselabor. Seit 1988 war er als Fachingenieur für Gewässeraufsicht bei der Wasserwirtschaftsdirektion Neubrandenburg angestellt.

1990 wechselte er in die Kreisverwaltung Templin und verantwortete den Aufbau des Umweltamtes.

Nach Stationen beim WWF-Deutschland und dem NABU Bundesverband übernahm er 1999 die Geschäftsführung der 2. Brandenburgischen Landesgartenschau in Eberswalde. Seit dieser Zeit, nunmehr seit 21 Jahren, stellen Gartenschauen einen absoluten Schwerpunkt seiner angestellten bzw. selbständigen Arbeit dar.

In seiner Funktion als Geschäftsführer bzw. verantwortlicher Projektleiter hat er wesentlich dazu beigetragen, dass sich die Landesgartenschauen in Brandenburg zu einer positiv besetzten Marke entwickelt haben. In der Verbindung von gartenbaulichen, gartenkünstlerischen und landschaftsgestalterischen Elementen mit den prägenden Themen der jeweiligen Gartenschau Stadt bzw. Gartenschau Region stehen sie heute für komplexe Struktur-, Stadt- und Imageentwicklung. Besonders wichtig sind ihm die Aktivierung des großen Identität stiftenden Potenzials sowie umfassende Teilhabemöglichkeiten während der Vorbereitung und Durchführung der Gartenschauen.

Als weitere Aktivitäten im Gartenschaukontext hat Herr Steinland mehrfach Kommunen in Brandenburg, Sachsen-Anhalt, Mecklenburg, Schleswig-Holstein und Rheinland-Pfalz bei Machbarkeitsstudien, Bewerbungen und

Nachnutzungskonzeptionen für Gartenschauen beraten sowie bei den Präsentationen des Gartenbauverbandes Berlin Brandenburg auf der Bundesgartenschau Havelregion 2015, der Internationalen Gartenschau Berlin 2017 und der Landesgartenschau Wittstock 2019 federführend mitgewirkt.

Die Vernetzung der Gartenschau Städte und der jeweiligen Akteure war Michael Steinland schon immer ein wichtiges Anliegen. So ist er u.a. über die Mitwirkung in der Arbeitsgemeinschaft aller Fördergesellschaften für Gartenschauen in Deutschland in einem ständigen fachlichen Austausch mit Kollegen zu relevanten neuen Entwicklungen, Innovationen und Änderungen der Rahmenbedingungen.

Michael Steinland ist verheiratet und hat 3 Kinder.